

La Verte Feuille

Trimestriel toutes-boîtes distribué pédestrement à Rixensart, Genval et Rosières - n° 73, avril 2014

ecolo
Rixensart

Sommaire

- 1 • **Édito**
- 2 • **Focus élection**
 - Candidats à la Région
 - Candidats à la Chambre et à l'Europe
 - Votez avec votre temps
 - Vivre ensemble
- 3 • **Echos du Conseil**
- 4 • **Conférence-débat**
28 avril 2014, 20h
Salle du Rideau Rouge

Édito

Ecolo sur tous les fronts socio-économiques

Chers concitoyens, il faut aller au-delà de ces bilans et de ces indicateurs qui prétendent que l'économie est de nouveau sur la bonne voie. Bien des éléments montrent le contraire, mais à condition de sortir des cénacles financiers de Davos. Chômage des jeunes, logement difficilement accessible, précarité énergétique, nous sommes de plus en plus nombreux à connaître cette triste ritournelle. Pendant ce temps, croyez-vous que l'horloge écologique et climatique se soit arrêtée de tourner ?

À l'Europe, nos parlementaires se sont battus en vrais corsaires pour faire reculer au maximum l'irresponsabilité financière, dans le cadre des législations mises en place pour mieux surveiller les secteurs financiers. Mais ce n'est pas encore assez, les banques restent trop libres de spéculer, trop grosses. Nous ne sommes qu'à mi-chemin.

Au fédéral, nous avons pris part, depuis les rangs de la minorité, à une réforme institutionnelle qui stabilise le pays. Jamais autant de compétences n'ont été transférées vers les régions. Nous l'avons fait en concertation intégrale avec Groen !

À la région, nous avons mis les bouchées doubles. Ce qu'il faut retenir, c'est le plan Marshall 2.vert. L'idée de base : nouer des alliances entre l'emploi et l'environnement, se servir de la transition écologique pour redynamiser des secteurs entiers, en particulier la construction. La Wallonie doit créer encore et toujours plus d'emplois verts en misant sur l'efficacité énergétique des bâtiments. L'avenir passe par la relocalisation de notre économie. Mesure-phare de ce plan, entre autres, l'éco-pack, qui permet aux ménages, surtout démunis, d'emprunter sans intérêt pour rénover leur logement.

Si vous voulez en savoir plus sur notre programme et sur notre approche socio-économique, nous vous donnons rendez-vous ce lundi 28 avril pour notre conférence-débat, en vue des élections du 25 mai. Fierté supplémentaire pour les Verts de Rixensart, Marion Courtois, régionale de l'étape, figure en septième place suppléante à la région.

Votez peu, et surtout votez bien...

La locale

Conférence-débat

Les candidats Ecolo à votre rencontre

Marcel Cheron / Thérèse Snoy / Corentin Roulin /
Laurent Masson / Marion Courtois

Thèmes : nos PME, notre santé, notre structure institutionnelle

Info Pratiques : Lundi 28 avril – 20h00
Salle du Rideau Rouge, 70 rue de Renipont 1380 Lasne



Marion Courtois, une Rixensartoise qui en veut

Commençons par le début : un gouvernement et un parlement régional, ça s'occupe de quoi ?

Ils s'emploient notamment à rédiger des réglementations et à gérer... les aides aux entreprises, le soutien à des secteurs économiques porteurs et à l'agriculture, la recherche d'emploi, la gestion des transports publics (à l'exception de la SNCB), l'aménagement du territoire (p. ex. où implanter au mieux les entreprises et les logements), la création de logements, l'environnement (p. ex. la diminution des émissions de CO₂, la préservation de la nature et de l'eau) et l'énergie (dont les primes énergie et le renouvelable), le traitement de nos déchets. Bref, un ensemble de domaines **qui influencent notre qualité de vie au quotidien**. Plus d'info sur <http://gouvernement.wallonie.be/competences>



Pourquoi être candidate au niveau régional ?

Car j'ai un intérêt particulier pour le développement d'une **économie relocalisée**, créatrice d'emplois, axée sur les besoins réels des citoyennes et des citoyens et **efficace dans l'utilisation des ressources** non renouvelables. Et que c'est au niveau de la Région que cela se joue – en lien étroit avec le niveau européen et avec le soutien du fédéral. On construit l'avenir en soutenant les fédérations privées qui s'engagent dans une transition écologique, en travaillant main dans la main avec acteurs publics et privés, en mettant en place des actions communes afin de permettre le développement d'innovations – choix qui intéressent l'ensemble de la société – pour faire émerger de nouvelles filières. De nouvelles filières, de nouveaux emplois, auxquels Ecolo entend aussi contribuer par une politique d'enseignement et de formation adaptée.

Outre cette thématique qui me tient à cœur, mes motifs d'engagement politique sont multiples. Plus j'observe les réalisations concrètes d'Ecolo dans les Régions, plus je suis persuadée qu'Ecolo est le **seul parti** qui est réellement lucide dans ses constats et propose une vision réaliste et enthousiasmante **pour notre futur** à tous. Bref, je m'engage aussi pour mes enfants et tous les autres.

Pourquoi voter pour une jeune Ecolo ?

Mariée, jeune, mère de 3 enfants en bas âge, ingénieure de gestion de l'UCL, travailleuse, rixensartoise, je pense que la **pluralité** est primordiale que ce soit au niveau géographique ou de l'âge **pour que l'ensemble des préoccupations de la population soient représentées dans les débats politiques**. J'ai été pendant 4 ans conseillère « économie verte » d'Évelyne Huytebroeck. Je travaille actuellement dans le département Transition de l'économie de Bruxelles-Environnement. Au-delà de mes expériences professionnelles, je souhaite contribuer à une Région où chacun a sa place (notamment les entrepreneurs motivés, les mères seules qui ont besoin que leur loyer soit abordable, les citoyens qui souhaitent aussi se déplacer sans voiture individuelle...), où la concertation entre acteurs publics et privés est une réalité et où les liens entre concitoyens sont plus forts.

Marion Courtois

**Responsable du service Green Economy à Bruxelles-Environnement.
Candidate à la Région Wallonne, 7ème suppléante.**

34 ans

Rue de Limal, 39 à 1330 Rixensart
marion.courtois@gmail.com

VOTEZ AVEC VOTRE TEMPS

LISTE 9



MARCEL CHERON, Tête de liste à la Chambre
SOPHIE AGAPITOS, 2^e à la Chambre

LES TEMPS CHANGENT

C'est un constat quotidien : les temps changent. La bonne nouvelle, c'est que nous pouvons influencer ce changement, tous ensemble. Par notre façon de manger, de travailler, de bouger, de nous entraider... de voter.

Depuis 2009, beaucoup de choses ont déjà évolué positivement : nouvelles places dans les écoles et dans les crèches, dynamisme économique, isolation des bâtiments, promotion des

énergies renouvelables, dé-cumul et éthique en politique, aménagement cohérent du territoire, etc. C'est la marque Ecolo dans les gouvernements wallon et bruxellois.

Aujourd'hui, il faut amplifier ce mouvement en travaillant avec tous ceux qui s'investissent pour améliorer et changer les choses. De nombreux citoyens, associations et entreprises ont déjà commencé à avancer vers un avenir meilleur pour tous. Ecolo mettra toute sa force pour soutenir cette ambition.

UNE AUTRE VISION DE L'ÉCONOMIE

Le système actuel a montré ses limites. Un autre modèle est pourtant possible, durable et dynamique. Un modèle qui encourage l'activité de manière responsable, au lieu d'épuiser les êtres humains et les ressources, de favoriser les spéculateurs et les banques, de mal répartir le travail et les revenus.

Les temps changent déjà

Dans le domaine de l'environnement, les 52 mesures des Alliances Emploi-Environnement lancées par Ecolo permettent de créer des emplois et de développer de nouvelles activités. Les filières vertes sont un succès. Les circuits « du producteur au consommateur » se développent. L'écologie industrielle se met en place, économisant l'énergie et produisant moins de déchets.

Pour amplifier le mouvement, nous voulons :

- ▶ Favoriser les initiatives visant à produire, acheter et consommer localement
- ▶ Recycler les intérêts notionnels pour aider plutôt les PME et les indépendants
- ▶ Renforcer la compétitivité par une meilleure utilisation des ressources énergétiques et des matières premières
- ▶ Introduire des droits de douanes sociaux et environnementaux européens

NOTRE ENVIRONNEMENT, NOTRE SANTÉ

La Terre est précieuse, mais elle ne va pas bien. Les dérèglements climatiques sont une réalité, la pollution de l'air se voit à l'œil nu, la biodiversité s'amenuise. Les consommateurs se méfient de ce qui se trouve dans leur assiette. Dans le même temps, les agriculteurs ont la vie dure. Ils sont parfois soumis à des normes absurdes et à la pression implacable du marché. Pourtant, d'autres voies existent. Elles doivent être soutenues. Les lasagnes au cheval malade, non merci ! C'est notre santé qui est en jeu.

Les temps changent déjà

L'agriculture raisonnée et bio est en progrès partout. Elle est rentable. Les groupements d'achat commun, les paniers bio, les circuits courts, les quartiers sans pesticides, les potagers collectifs, les éco-zonings, etc. se multiplient.

Pour amplifier le mouvement, nous voulons :

- ▶ En finir avec les pesticides d'ici 2025
- ▶ Soutenir les circuits courts : du producteur au consommateur
- ▶ Protéger la biodiversité, les sols, les ressources en eau, accroître la part des énergies renouvelables et améliorer la qualité de l'air
- ▶ Réduire le plus possible l'impact des politiques publiques sur l'environnement

ecolo

PLUS D'INFORMATION ?

Vous n'avez sur ces pages que quelques exemples issus du programme d'Ecolo. Toutes nos propositions sur www.ecolo.be
Des questions ? ecolo.bw@ecolo.be ou 010/45.44.90

CANDIDATS A LA RÉGION



**HÉLÈNE
RYCKMANS**

Chastre
Sociologue
54 ans

EFFECTIF 1
TÊTE DE LISTE



**CORENTIN
ROULIN**

Braine-l'Alleud
Employé
53 ans

EFFECTIF 2



**CLAIRE
HUGON**

Ottignies Louvain-la-Neuve
Conseillère politique
32 ans

EFFECTIF 3



**LUC
SCHOUKENS**

Ittre
Directeur du Centre culturel d'Ittre
58 ans

EFFECTIF 4



**AGNÈS
NAMUROIS**

Walhain
Employée à l'UCL, Présidente du
Conseil communal
57 ans

EFFECTIF 5



**CHRISTOPHE
LEJEUNE**

Wavre
Manager de projets marketing
36 ans

EFFECTIF 6



**PASCAL
RIGOT**

Nivelles
Assistant social, échevin
51 ans

EFFECTIF 7



**MARIANNE
SAENEN**

Ramillies
Députée wallonne et à la
Fédération Wallonie-Bruxelles
64 ans

EFFECTIF 8



**HADELIN
de BEER**

Ottignies Louvain-la-Neuve
Conseiller politique, Président du
Conseil communal
54 ans

SUPLÉANT 1



**MÉLANIE
BERTRAND**

Jodoigne
Chargée de mission dans le
secteur de l'aide aux détenus
35 ans

SUPLÉANT 2



**THIERRY
KLEIN**

Chaumont-Gistoux
Médecin gestionnaire hospitalier
54 ans

SUPLÉANT 3



**ANNE
BEGHIN**

Genappe
Psychologue, coordinatrice d'une
école de devoirs du mv't laïc
47 ans

SUPLÉANT 4



**MICHAEL
SAVOLDI**

Tubize
Enseignant
42 ans

SUPLÉANT 5



**COLETTE
PRÉVOST-MIGEAL**

Incourt
Médecin
57 ans

SUPLÉANT 6



**MARION
COURTOIS**

Rixensart
Responsable du service
Green Economy – Bruxelles-
Environnement
34 ans

SUPLÉANT 7



**MICHEL
TRICOT**

Court-Saint-Etienne
Sociologue
55 ans

SUPLÉANT 8

www.ecolo.be

Faites connaissances avec nos candidats sur :
www.brabant-wallon.regionale.be
www.lesvertsenbw.org

CANDIDATS A LA CHAMBRE



**MARCEL
CHERON**

Nivelles
Député wallon et chef de groupe à
la Fédération Wallonie-Bruxelles
56 ans

EFFECTIF 1
TÊTE DE LISTE



**SOPHIE
AGAPITOS**

Orp-Jauche
Attachée parlementaire
44 ans

EFFECTIF 2



**LAURENT
MASSON**

Lasne
Avocat
40 ans

EFFECTIF 3



**SISKA
GAEREMYN**

Beauvechain
Employée
53 ans

EFFECTIF 4



**JEAN-LUC
ROLAND**

Ottignies Louvain-la-Neuve
Bourgmestre
60 ans

EFFECTIF 5



**VÉRONIQUE
de BROUWER**

Wavre
Agent de banque centrale
50 ans

SUPLÉANT 1



**YOURI
CAELS**

Tubize
Coordinateur d'une plate-forme
de santé mentale
43 ans

SUPLÉANT 2



**LISE
JAMAR**

Waterloo
Assistante sociale et
psychothérapeute
57 ans

SUPLÉANT 3



**PHILIPPE
DE RIEMAECKER**

Jodoigne
Retraité
58 ans

SUPLÉANT 4



**SIMON
MOUTQUIN**

Chastre
Diplômé en sciences de la population
et du développement, agrégé en
sciences humaines
26 ans

SUPLÉANT 5



**JOËLLE
RICOUR**

Mont-Saint-Guibert
Juriste, Présidente du CPAS
55 ans

SUPLÉANT 6

ELECTIONS EUROPEENNES



**PHILIPPE
LAMBERTS**

Anderlecht
Député européen
56 ans

EFFECTIF 1



**SASKIA
BRICOMONT**

Ath
Responsable du Département
politique d'Ecolo
28 ans

EFFECTIF 2



**SABINE
TOUSSAINT**

Wavre
Assistante sociale
45 ans

EFFECTIF 6



**THÉRÈSE
SNOY**

Braine-L'Alleud
Députée fédérale
62 ans

EFFECTIF 8

VIVRE ENSEMBLE

15% des Belges vivent sous le seuil de pauvreté ! La vie peut vite basculer. Perdre son emploi, tomber malade, changer de situation familiale... Tout cela a un impact sur notre vie sociale, notre pouvoir d'achat ou le choix de notre logement. Surtout quand on est isolé, seul(e) avec des enfants, lorsqu'on devient âgé...

Les temps changent déjà

De nombreuses initiatives se développent pour recréer du lien entre les gens : systèmes d'échanges locaux, groupements d'achat en commun, habitats kangourou ou groupés, jardins partagés... Ecolo y a contribué en permettant à ces initiatives de se développer en Wallonie et à Bruxelles.

Pour amplifier le mouvement, nous voulons :

- ▶ Renforcer la sécurité sociale et améliorer le statut des indépendants
- ▶ Supprimer le statut de cohabitant et individualiser les droits sociaux
- ▶ Garantir à toutes les familles des soins de santé de qualité
- ▶ Atteindre 10% de logements publics en 10 ans
- ▶ Atteindre 100% des logements isolés en 2025 en soutenant les propriétaires

ET LES JEUNES ?

Le Brabant wallon compte près de 150.000 jeunes de moins de 30 ans. Ils représentent l'avenir. Pourtant, ils rencontrent de grandes difficultés pour apprendre, travailler, se loger et se déplacer.

Il faut leur rendre confiance et leur donner les outils pour avancer. Pour cela, les acteurs de l'enseignement ont aussi un rôle essentiel. Ils contribuent à former les citoyens de demain.

Les temps changent déjà

Enseignement : création de nouvelles places et rénovation de bâtiments scolaires.

Multiplication des Conseils des jeunes, soutien aux associations de jeunesse,...

Pour amplifier le mouvement, nous voulons :

- ▶ Créer un vrai tronc commun dans l'enseignement jusque 14 ans, pour que chaque enfant puisse tester les divers savoirs : manuels, techniques, artistiques
- ▶ Développer un véritable stage d'insertion rémunéré (Contrat jeune) qui remplace le stage d'attente
- ▶ Prendre des mesures qui simplifient la vie des jeunes, comme faciliter la colocation, offrir plus de transports en commun

ecolo

UNE AUTRE FAÇON DE FAIRE... DE LA POLITIQUE

Pour le citoyen et le monde associatif, les décideurs politiques sont déconnectés du réel. Manque d'écoute, abus de pouvoir, mesures d'austérité : le monde politique n'a plus la confiance des électeurs. Pourtant...

Les temps changent déjà

En Wallonie, l'influence d'Ecolo est évidente dans ce domaine. Interdiction du cumul bourgmestre/député, diminution du nombre de conseillers provinciaux, limitation des indemnités de sortie des parlementaires, réduction des voyages parlementaires, consultation des citoyens et acteurs de terrain, parité homme-femme,...

Pour amplifier le mouvement, nous voulons :

- ▶ Objectiver les décisions publiques : recrutements, subsides...
- ▶ Simplifier les institutions, lutter contre la concentration du pouvoir, encadrer les lobbys
- ▶ Autoriser les référendums et créer un droit d'initiative législative citoyenne
- ▶ Soutenir les projets dynamiques du monde associatif, culturel, sportif



Le saviez-vous ?

80% des lois et règlements de notre quotidien découlent de décisions prises au niveau européen : économie, politique de l'emploi, protection de la vie privée, environnement, alimentation, énergie, agriculture, OGM, santé, etc.

Les élections européennes, c'est crucial !



HÉLÈNE RYCKMANS, Tête de liste à la Région
CORENTIN ROULIN, 2e à la Région

PLUS D'INFORMATION ?

Vous n'avez sur ces pages que quelques exemples issus du programme d'Ecolo. Toutes nos propositions sur www.ecolo.be
Des questions ? ecolo.bw@ecolo.be ou 010/45.44.90

Papeteries : on détricote ?

On croyait la réhabilitation du site des anciennes Papeteries de Genval en bonne voie. Lorsque nous étions au collège, nous avions obtenu en 2009, à l'unanimité, un bon plan d'aménagement : assainissement du sol, ouverture de la Lasne, convivialité des espaces publics, extension de la zone verte et, alors que dans un précédent projet le promoteur en souhaitait 600, limitation à 390 du nombre de logements ! Les études concluaient à la faisabilité du projet, notamment en termes de mobilité : cette urbanisation aurait un impact « digérable » sur la mobilité mais à condition de respecter strictement les prescriptions du plan, et en particulier le plafond de 390 logements !

Tout va bien, les travaux commencent... Et puis, voilà qu'on apprend que le promoteur, le groupe Mestdagh, souhaite dépasser les 390 logements. En lieu et place d'une maison de repos, il voudrait construire 66 flats à acquérir pour aînés, qui viennent s'ajouter aux 36 initialement prévus qui, de locatifs, deviendraient eux aussi acquisitifs, soit 102 logements supplémentaires à vendre. Alors qu'il avait toujours prétendu le contraire, le promoteur déclare en effet ne pas avoir les agréments nécessaires pour ouvrir une maison de repos...

Cela change la donne ! Les pensionnaires d'une maison de repos sont un public qui n'a pas le même profil socio-économique que celui de **propriétaires de flats**, même avec services pour personnes âgées : l'âge moyen, les activités, les besoins de déplacement sont tout à fait différents. Ces 102 flats représenteront en fait une augmentation de 26% par rapport au plafond de 390 logements, avec potentiellement 102 voitures en plus que prévu initialement et donc un impact négatif sur la mobilité. Celle-ci, du coup, deviendra bien moins



© Equilis

« digérable » ! De plus, nous n'avons pas la garantie absolue que les propriétaires et les occupants de ces flats resteront bien toujours des séniors...

Dans un premier temps, le collège refuse le remplacement de la maison de repos en flats. Vives réactions du promoteur qui menaced'arrêter tout le chantier...

Coup de théâtre : au moment de rédiger ces lignes, nous apprenons que la commune, tout compte fait, revoit sa position et remet finalement un avis favorable ! Et, dans la foulée, le permis d'être accordé par la Région...

C'est un abandon en rase campagne devant les exigences du promoteur qui fait, de surcroît, la bonne affaire : quoi de plus rentable que des flats haut de gamme à vendre pour un public de séniors, certes, mais de séniors aisés ? Le tout au détriment de places d'hébergement plus accessibles aux personnes âgées, ainsi que d'une mobilité gérable à terme !

Y avait-il moyen de faire mieux ? Nous croyons que oui. Avec d'autres groupes de la minorité au conseil communal (UC-PS et Proximité), réunis à notre initiative, nous avons suggéré que les pouvoirs publics, via une

intercommunale, reprennent le projet de maison de repos et introduisent un dossier d'agrément en bonne et due forme à la Région. L'autorisation ne serait sans doute pas tombée avant la mise en place d'un nouveau gouvernement, donc pas avant plusieurs mois. Cette partie du chantier des Papeteries aurait toutefois pu être mise en veilleuse, sans retarder le reste, et notamment les appartements dont les acheteurs attendent impatiemment la livraison !

Cette affaire est inquiétante car elle montre, de la part des autorités, une grande porosité aux arguments du promoteur. Le précédent est dangereux ! Le plan d'aménagement des Papeteries est le fruit d'un équilibre que l'on est en train de détricoter ! Nous avons entamé diverses actions auprès des autorités tant locales que régionales pour que cet équilibre ne soit pas définitivement rompu, en vain, hélas. Ceci dit, il ne faut pas baisser les bras. Malgré l'octroi du permis modificatif qui autorise que le nombre de logements acquisitifs passe de 390 à 492, il faut continuer à faire pression pour éviter le détricotage du plan d'aménagement des Papeteries. Affaire à suivre, donc, comme on dit...

Philippe Lauwers

Ecolo Lasne et Rixensart vous invitent
Conférence-débat

**Les candidats Ecolo
à votre rencontre**

Enjeux : trois niveaux de pouvoir interconnectés, par



Marcel Cheron
tête de liste Ecolo BW à la Chambre

L'Europe et ma santé, l'Europe et mon assiette, par



Thérèse Snoy
Liste ECOLO BW à l'Europe

Economie et nos PME, par



Corentin Roulin
deuxième effectif à la Région



Laurent Masson
3ème effectif à la chambre, candidat Lasne



Marion Courtois
7ème suppléante à la Région,
candidate Rixensart

Lundi 28 avril 2014 - 20h00 - Salle du Rideau Rouge
70 rue de Renipont 1380 LASNE
entrée libre

ecolo

www.lasne.ecolo.be - www.rixensart.ecolo.be